



**Ein Anfang...
bei der Clog Convention in Berlin
A brand new start...
at the Clog Convention in Berlin
Christel Wenzek, Berlin**

Between 29.06.-01.07.2012 the Phantom-Taps Berlin invited to the 16th ECTA Clog Convention 2012 in Berlin, Lichtenrade, Carl-Zeiss Oberschule. I myself dance Square Dance and did not know at all about Clogging. When they promoted it in our club I asked about Clogging and I was told: It is some kind of tap dancing.

I have done some tap dancing so I was of course interested. As they offered a beginners session so I picked up my taps shoes and went to the beginners class. When I arrived I was shown the hall where the course took place. It was big and delightedly cool despite the heat we had outside. There were only 10 students, one of them from Berlin. That was me.

We started at 9:30 h. Our first instructor, there were quite a few, introduced himself and welcomed us. The first thing I realized was that my shoes sounded so much different from the clogging shoes. Immediately, they explained the difference.

Then the workshop started. Steps were shown and the names learnt. We danced three quarters of an hour and had a 15 minute break, then.

After every break the instructors changed, each of them showed us new steps that were put together to choreography. We danced the new

Die Phantom-Taps Berlin haben vom 29.06.-01.07.2012 zum 16th ECTA Clog Convention 2012 nach Berlin, Lichtenrade Carl-Zeiss Oberschule eingeladen. Ich selbst tanze Square Dance und wusste gar nicht, was Clogging ist. Als in unserem Club für diese Convention geworben wurde, fragte ich dann nach. Es wäre so etwas wie Steppentanz, erklärte man mir.

Ich hatte schon mal gesteppt und war dadurch natürlich interessiert. Es wurde gleichzeitig auch ein Einsteigerkurs für Clogging-Interessierte ohne Vorkenntnisse angeboten. So packte ich am Samstag meine Steppschuhe ein und fuhr zum Anfängerkurs. Angekommen ließ ich mir die Halle zeigen, in der der Kurs stattfinden sollte. Die Halle war groß und angenehm kühl - trotz der draußen herrschenden Hitze. Wir waren nur 10 Teilnehmer, davon eine Berlinerin, und das war ich.

Um 9:30 Uhr ging es los. Unser erster Instructor, einer von mehreren, stellte sich vor und hieß uns herzlich willkommen. Was ich als erstes bemerkte, war, daß die Schuhe so ganz anders klangen als meine Steppschuhe. Mir wurde gleich der Unterschied erklärt.

Dann begann der Unterricht. Die ersten Schritte wurden gezeigt und die dazu gehörigen Namen genannt. Wir tanzten eine 3/4 Stunde und hatten dann eine 1/4 Stunde Pause.

Nach jeder Pause wechselte der Instructor, von jedem lernten wir neue Schritte, die dann zu einer Choreographie zusammen gesetzt wurden. Nach Ansagen wurden so die

steps to cues, then.

All our instructors were very friendly. It was pretty exhausting but still a lot of fun. The class ended at 18:00 h . My head was buzzing, all the names and steps. I couldn't remember them all. But on Sunday we continued.

At first we were only three trainees left but slowly some more ladies and gentlemen joined. We learnt more steps and in the end we repeated all choreographies. The class ended at 15:30 h. It was a real intensive course where we learnt 10 basic steps and danced them. I had a lot of fun. Unfortunately we have only one Clogging-Club in Berlin and they dance just on Wednesdays. But at that time I already go Square-Dancing. What a shame, I would have loved to continue clogging!

All the best wishes!
Christel from Berlin

erlernten Schritte noch einmal getanzt.

Alle unsere Instructoren waren sehr nett. Es war ganz schön anstrengend, machte mir trotzdem riesigen Spaß. Um 18:00 Uhr endete der Unterricht. Mir schwirrte nur so der Kopf. Die vielen Namen der Schritte, ich konnte sie mir nicht alle merken! Aber am Sonntag ging es weiter.

Wir waren nur noch 3 Teilnehmer, doch nach und nach gesellten sich noch ein einige Damen und Herren dazu. Wir lernten weitere Schritte, um dann alle Choreographien zu wiederholen. Der Kurs endete um 15:30 Uhr. Es war ein richtiger Intensivkurs, in dem 10 Grundschrte gelehrt und getanzt wurden. Ich hatte sehr viel Spaß. Leider haben wir in Berlin nur einen einzigen Clogging-Club, der ausgerechnet Mittwochs seinen Tanzabend hat. Doch da gehe ich zum Square-Dancen. Schade, ich hätte so gerne Cloggingtanzen weiter gelernt!

Seid ganz herzlich begrüßt!
Christel aus Berlin.

Aus/from ECTA News September 2012